LA

SEMAINE RELIGIEUSE

DE QUEBEC

LETTRE PASTORALE

De Nos Seigneurs les Archevêques et Évêques des provinces ecclésiastiques de Québec, de Montréal et d'Ottawa,

SUR L'EDUCATION

NOUS, PAR LA GRACE DE DIEU ET DU SIÈCE APOSTOLIQUE, ARCHEVÈQUES ET ETÉQUES DES PROVINCES ECCLÉSIASTIQUES DE QUÉBEC, DE MONTREAL ET D'OTTAWA.

An Clergé Séculier et Régulier et à tous les Fidèles de Nos diocèses respectifs, Salut et Bénédiction en Notre-Seigneur.

(Suite et fin)

DEUXIÈME PARTIE

INFLUENCE DE L'ÉGLISE SUR L'ÉDUCATION

Cette influence de l'Eglise sur l'éducation nationale, et par suite sur le progres social, est particulièrement visible et singulièrement remarquable dans les annales du peuple canadien. Qui pourrait l'ignorer? C'est au zèle et à la charité des sils de saint François comme de ceux de saint Ignace, c'est au dévouement sans bornes des filles de la Vénérable Mère Marie de l'Incarnation comme de celles de la Vénérable Mère Marguerite Bourgeoys, c'est à la science et aux vertus des disciples de M. Olier, comme aussi aux hérititiers de la foi, du c urage et du désintéressement du Vénérable François de Laval, que notre peuple doit sa formation première, cette forte éducation qui non seulement l'a fait ce qu'il est, c'est-à-dire un peuple religieux et foncièrement chrétien, mais encore lui a conservé, par une instruction solide, éclairée et patriotique, sa langue, ses traditions, son amour des choses de l'espril, son a'tachement invincible à sa nationalité. Cette action biensaisante et illuminatrice de l'Eglise n'a fait que grandir avec le développement de notre societé, grâce aux concours puissants de congregations religieuses d'origine récente, et l'on peut dire qu'elle a été comme l'arche tutélaire et directrice de nos destinées. Malheur à qui, par une erreur fatale ou une odieuse ingratitude, oserait aujourd'hui y pourter atteinte et lever sur ce palladium religieux. et national une main teméraire! C'en serait fait de la gloire et de l'avenir de notre race.

Suivant la sage recommandation des Pères du Troisième Concile Provincial de Québec, ne permettez jamais à vos enfants de fréquenter : des institutions ou l'on met de côté les principes catholiques, si l'on ne fait pas profession de les combattre, et où, par conséquent, leur foi serait en péril... Le danger serait